


2021·№1 ISSN 2541-7509 
 

 

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК 
Сетевое издание 

Научный журнал 

 
Издание основано в 2016 г. 

Периодичность – выходит 12 номеров в год. 

Свидетельство о регистрации СМИ ЭЛ № ФС 77-66175 от 20.06.2016, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, инфор-
мационных технологий и массовых коммуникаций 

(Роскомнадзор). 

 

 
 

Редакционная коллегия 

Баринов Дмитрий Николаевич, (главный редактор) д-р филос. наук, проф. (Смоленск); Артюхович 

Юлия Васильевна, д-р филос. наук, проф.(Волгоград); Гаранина Ольга Денисовна, д-р филос. наук, 

проф., (Москва); Никольский Владимир Святославович, д-р филос. наук, проф., (Москва); 

Счастливцева Елена Анатольевна, д-р филос. наук, проф. (Киров); Шитов Сергей Борисович, д-р филос. 

наук, проф., (Москва); Макаров Сергей Николаевич, д-р соц. наук, проф. (Смоленск); Тужба Эмир Но-

дариевич, д-р социол. наук, доц., проф. (Краснодар); Гавриленков Алексей Федорович, д-р истор. наук, 

канд. филос. наук, проф. (Смоленск); Итунина Нина Борисовна, канд. филос. наук, проф. (Смоленск); 

Берестнев Геннадий Иванович, д-р филол. наук, проф. (Калиниград); Доманский Юрий Викторович, д-р 

филол. наук, проф., (Москва); Карпухина Тамара Петровна, д-р филол. наук, проф. (Хабаровск); Архи-

пова Ирина Викторовна, канд. филол. наук, доц. (Новосибирск). Далингер Виктор Алексеевич, д-р пед. 

наук, проф., (Омск); Колесов Владимир Иванович, д-р пед. наук, проф. (Санкт-Петербург); Микерова 

Галина Георгиевна, д-р пед. наук, проф. (Краснодар); Фоменков Анатолий Иванович, канд. пед. наук, 

доц. (Смоленск); Казданян Сусанна Шалвовна, канд. психол. наук, доц., (Ереван, Республика Армения); 

Кучеренко Светлана Валериевна, канд. психол. наук, доц. (Ялта); Кондрашихин Андрей Борисович, д-р 

экон. наук, проф. (Москва); Ганский Владимир Александрович, канд. экон. наук, доц. (Минск, Республи-

ка Беларусь); Мурзин Антон Дмитриевич, канд. экон. наук, доц., (Ростов-на-Дону); Степанов Александр 

Геннадьевич, канд. филол. наук, доц. (Тверь); Вестов Федор Александрович, канд. юр. наук, доц., проф. 

(Саратов); Супонина Елена Александровна, канд. юр. наук, доц., (Воронеж); Шошин Сергей Владимиро-

вич, канд. юр. наук, доц. (Саратов). 

 
Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответ-

ственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут 

авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материа-

лов ссылка на издание обязательна. 

 
 

 

Тип лицензии CC поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0). 

 

 
 

Адрес редакции:  

214000, г. Смоленск, ул. Б. Советская, 12/1, 303.  

Тел.: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.  

E-mail: naukavestnik@mail.ru 

Официальный сайт: naukavestnik.ru. 

 
 

 

.  



2021·№1 ISSN 2541-7509 
 

 

 

HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN 
Network edition 

Scientific journal 

 

Publication was founded in 2016. 

Schedule – 12 issues in a year. 

The certificate of registration EL no. FS 77-66175 of 20.06.2016, issued by The Federal Service for Supervi-

sion of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor). 
 

 
 

Editorial Board 

Barinov Dmitry Nikolaevich, (Editor–in–chief) Doctor of Philosophical sciences, (Smolensk); Artyukhovich 

Yulia Vasilyevna, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Volgograd); Garanina Olga Denisovna, Doctor of 

Philosophical sciences, Prof., (Moscow); Nikolsky Vladimir Svyatoslavovich, Doctor of Philosophical sciences, 

Prof., (Moscow); Schastlivtseva Elena Anatolievna, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Kirov); Shitov 

Sergey Borisovich, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); Makarov Sergey Nikolaevich, Doctor of 

Sociological sciences, Prof., (Smolensk); Tuzhba Emir Nodarievich, Doctor of Sociological sciences, Assoc. 

Prof., Prof., (Krasnodar); Gavrilenkov Alexey Fedorovich, Doctor of Historical sciences, Candidate of 

Philosophical Sciences, Prof., (Smolensk); Itunina Nina Borisovna, Candidate of Philosophical sciences, Prof., 

(Smolensk); Berestnev Gennady Ivanovich, Doctor of Philology, Prof. (Kaliningrad); Domansky Yuri 

Viktorovich, Doctor of Philological Sciences, Professor, (Moscow), Karpukhina Tamara Petrovna, Doctor of 

Philology, Prof. (Khabarovsk); Arkhipova Irina Viktorovna, Candidate of Philology, Assoc. Prof. 

(Novosibirsk).Dalinger Viktor Alekseevich, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Omsk); Kolesov Vladimir 

Ivanovich, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Saint-Petersburg); Mikerova Galina Georgievna, Doctor of 

Pedagogical sciences, Prof.,(Krasnodar); Fomenkov Anatoly Ivanovich, Candidate of Pedagogical sciences, 

Assoc. Prof., (Smolensk); Kazdanyan Susanna Shalvovna, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof., 

A.  (Yerevan, Republic of Armenia); Svetlana V. Kucherenko, PhD. the course of studies. Sciences, Assoc. 

(Yalta)Kondrashihin Andrey Borisovich, Doctor of Economical sciences, Prof., (Moscow); Gansky Vladimir 

Alexandrovich, Candidate of Economical sciences, Assoc. Prof., (Minsk, Republic of Belarus); Anton Murzin, 

Candidate of Economic Sciences, Assoc. Prof., (Rostov-on-Don)Stepanov Alexander Gennadievich, Candidate 

of Philological sciences, Assoc. Prof., (Tver); Vestov Fyodor Alexandrovich, Candidate of Juridical sciences, 

Assoc. Prof., (Saratov); Suponina Elena Aleksandrovna, Candidate of Legal Sciences, Associate Professor, 

(Voronezh);Shoshin Sergey Vladimirovich, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof., (Saratov). 

 

 
The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is 

not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the arti-

cles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the 

publication is required.

 
 

License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0). 

 

 
Address of the editorial office: 

214000, Smolensk, B. Sovetskaya str., 12/1, 303. 

Phone: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830. 

E-mail: naukavestnik@mail.ru.  

Official site: naukavestnik.ru. 



СОДЕРЖАНИЕ 
 

ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ 1 

Алиев Э.В., Аскерова К.А.  

Сефевидские костюмы в изобразительном искусстве Италии 1 

Курочкин С.С.  

Борьба союзного флота с русскими береговыми укреплениями в период 

Крымской войны (1853-1856) 7 

Петрова В.Д.  

Боевой путь старшего лейтенанта Николая Кондакова в 1943-1945 годах 15 

ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ 22 

Антонова Е.А.  

Пути реализации принципа профессиональной направленности при изучении 

филологических дисциплин в учреждениях среднего профессионального 

образования 22 

Горбаренко Е.А.  

К вопросу о необходимости включения в программу технических вузов 

факультативного курса по обучению академическому письму на английском 

языке 29 

Ольховская Е.Б.  

Антистрессовые технологии в физическом воспитании студентов 33 

Сапегина Т.А.  

Развитие творческой личности в образовательном пространстве вуза 39 

Музыкантов А. Н., Музыкантова К.Е., Суюндукова А.А.  

Актуальные проблемы педагогической готовности выпускников ВУЦ к 

работе с личным составом 44 

Тулупова О.В., Шакурова А.В.  

Горизонтальное обучение как формат непрерывного повышения 

профессионального мастерства педагогов 49 

Шакурова А.В., Швындова Е.И.  

Разновозрастные сообщества – ресурс создания модели личностно-

развивающей среды школы 58 

Bondareva E.P., Sergeev S.A., Chistyakova G.V.  

Language of sports journalism in teaching Russian as a foreign language 66 

ПОЛИТИЧЕСКИЕ НАУКИ 74 

Vu Van Tam  

Perspective of V.I. Lenin about political commissars, political instructors and one-

chief regime in the Red Army 74 



ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ 81 

  

 
Архипова И.В.

Секундарно-таксисная среда и ее прототипические элементы 
 

81

 

  

Дьяченко И.А.

Языковые особенности деловой коммуникации в англоязычной 
культуре  88 

Муталов Р.О.  

Фонетические изменения в инвентаре классных экспонентов даргинских 

языков 95 

СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ 99 

Батьковский А.М., Стяжкин А.Н., Фомина А.В.  

Показатели оценки производственно-технологических возможностей 

предприятия оборонно-промышленного комплекса при планировании 

диверсификации производства продукции 99 

Мишустина А.И.  

Пути повышения качества продукции: зарубежный и отечественный опыт 107 

ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ 115 

Малаховский В.В.  

Место правовых позиций Конституционного Суда РФ по вопросам 

избирательного права в правовой системе Российской Федерации 115 

Симонова Е.Е.  

Анализ проблем государственного регулирования алкогольного рынка в 

России 122 

Упоров И.В.  

Депутатский корпус муниципальных образований в системе публично-

властных отношений: вопросы законодательного регулирования 128 

Упоров И.В.  

Проблемы реформирования уголовного и уголовно-исполнительного 

законодательства в СССР в конце 80-х – начале 90-х годов 135 

Белека Е.В.  

Проблемы прокурорского надзора в сфере местного самоуправления 140 

Попова М.Ю.  

Проблемные аспекты в деятельности комиссий по делам 

несовершеннолетних 146 



TABLE OF CONTENTS 
 

HISTORICAL SCIENCES 1 

Aliev, E. V., Askerova K. A.  

Safavid costumes in the visual arts of Italy 2 

Kurochkin S.S.  

Rivalry of the allies navy with Russian coastal defense during Crimean war (1853-

1856) 7 

Petrova V.D.  

The combat path of Senior Lieutenant Nikolai Kondakov in 1943-1945 15 

PEDAGOGICAL SCIENCE 22 

Antonova E. A.  

Ways to implement the principle of professional orientation in the study of 

philological disciplines in institutions of secondary vocational education 22 

Gorbarenko E.A.  

To the question of including an elective academic writing course in English for 

students to the curriculum of technical universities 29 

Olkhovskaya E.B.  

Anti-stress technologies in physical education of students 33 

Sapegina T.A.  

Development of creative personality in the educational space of the university 39 

Muzykantov A.N., Muzykantova K.E., Suyundukova A.A.  

Actual problems of the pedagogical readiness of the graduates of the ETC to work 

with the personnel 44 

Tulupova O.V., Shakurova A.V.  

Horizontal learning as a format  of continuous professional development of 

teachers 49 

Shakurova A.V., Svandova E.I.  

Multi-age communities – a resource for creating a model of personal-developing 

school environment 59 

Bondareva E.P., Sergeev S.A., Chistyakova G.V.  

Language of sports journalism in teaching Russian as a foreign language 66 

POLITICAL SCIENCE 74 

 

   

  

  

 

Vu Van Tam

Perspective of V.I. Lenin about political commissars, political instructors and one-

chief regime in the Red Army 74

PHILOLOGICAL SCIENCES 81

Arkhipova I.V.

The second-taxi environment and its prototypical elements                                    81  



Dyachenko I.A.  

Language peculiarities of business  communication  in the English-speaking 

culture 88 

Mutalov R.O.  

The phonetic changes in the inventory of classy exhibitors In Dargin languages 95 

SOCIAL AND ECONOMIC SCIENCES 99 

Batkovsky A.M., Styazhkin A.N., Fomina A.V.  

Indicators for assessing the production and technological capabilities of the 

defense industry enterprise when planning the diversification of production 100 

Mishustina A. I.  

Ways to improve product quality: foreign and domestic experience 107 

LEGAL SCIENCES 115 

Malakhovskiy V.V.  

Place of legal positions of the Constitutional Court of the Russian Federation on 

electoral law issues in the legal system of the Russian Federation 115 

Simonova E.E.  

Analysis of the problems of  government regulation of the alcohol market in 

Russia 122 

Uporov I.V.  

The deputy corps of municipalities in the system public-power relations: issues of 

legislative regulation 128 

Uporov I.V.  

Problems of reforming the criminal and penal enforcement legislation in the USSR 

in the late 80's-early 90's 135 

Beleka E.V.  

Problems of prosecutor's supervision in the field of local self-government 140 

Popova M.Yu.  

Problematic aspects in the activities of commissions on juvenile affairs 146 

 


